

# Constituida Unión de Trabajadores del Oro

*La larga lucha de los oreros los llevó a conocer la importancia de la organización y ahora seguirán adelante unidos en UTRAORO*



Rodrigo Ureña, dirigente de la FENAC, junto a Tomás Vásquez, presidió la asamblea donde quedó constituido el sindicato.

Franklin Carvajal

Oberos procedentes de diferentes partes de la Península de Osa y de la zona sur se reunieron este sábado y domingo en Puerto Jiménez para constituir la Unión de Trabajadores de Oro (UTRAORO), que tiene como objetivos fundamentales luchar por el derecho al trabajo de estos costarricenses y por defender nuestra riqueza aurífera de la voracidad de las compañías extranjeras.

Durante dos días, los oreros discutieron ampliamente sobre las perspectivas del trabajo en la región, la situación de desigualdad en que se encuentran con relación a las compañías extranjeras y a los concesionarios nacionales que virtualmente no los dejan trabajar y también en cuanto al fortalecimiento de UTRAORO.

### Los problemas

Los oreros están convencidos de que hay que respetar los linderos del Parque nacional de Corcovado y no piensan meterse ahí; sin embargo, estiman que deben defender su derecho al trabajo y en la Península de Osa, donde la mayoría lleva muchos años de estar asentados.

En ese sentido, claramente se pronunciaron en primer lugar porque se proceda a cancelar los permisos de explotación del oro a todas las compañías extranjeras, o de nacionales dependientes de los extranjeros, que estén explotando el metal en la región. Su posición la fundamentan en que esas compañías el grueso del oro que explotan lo sacan ilegalmente del país y además que no les permiten trabajar.

Por otra parte, en el encuentro de los oreros se acordó demandar la eliminación de la ampliación del Parque de Corcovado, de aproximadamente 10.400 hectáreas, que ha reducido todavía más sus posibilidades de trabajar.

Ellos están claros en trabajar en la zona fuera del Parque, o sea en la Reserva y en

las concesiones que no se estén utilizando. Los presentes subrayaron que en la Península hay más de 150 concesiones, muchas de ellas sin aprovechar o abandonadas, y cuando los oreros entran a esas tierras son detenidos por los guardaparques y la policía y enviados a prisión.

### La directiva

Al frente del sindicato se nombraron a compañeros probados en la lucha, de larga trayectoria como oreros. En el puesto de Secretario General se designó a Tomás Vásquez, quien encabezó la lucha de 21 meses por lograr la indemnización que el Gobierno les debía. En Organización, Ellieth Guadamuz; en Finanzas, María Simona Quiel; Actas, Víctor Manuel Marín, (Chirimba); Fiscal, Cirilo Espinoza y como vocales Paulino Bellido y Fernando Fernández.

Después de aprobar la creación de UTRAORO, los trabajadores desfilaron para firmar el acta constitutiva del sindicato. El objetivo: garantizar el derecho al trabajo.



Mientras los oreros trabajan con unas cuantas herramientas y son perseguidos, los grandes empresarios utilizan maquinaria pesada para extraer el oro y destruyen la naturaleza.



## Campaña Económica 87

# Entramos en recta final

La tercera etapa de la Campaña Económica 87 del Partido Vanguardia Popular concluyó su tercera etapa habiendo recaudado dos millones 324 mil colones, que representan el 58% de la meta total. La campaña económica, que concluirá en el mes de enero, se propone recaudar cuatro millones de colones.

En la emulación interna, los tres primeros lugares los ocupan los regionales de Corredores (con 61% de cumplimiento), Guápiles (con 51.7%) y Turrialba (con 51%).

### Semanas decisivas

Las próximas semanas han sido calificadas de

decisivas para el cumplimiento de la meta económica. Todos los regionales se preparan para cosechar los mayores resultados en los días previos a las celebraciones de Navidad y Año Nuevo.

La principal actividad en este período resulta la recolección del "Aguinaldo para el Partido". Los militantes de Vanguardia Popular han adquirido el compromiso de entregar un 3% de su aguinaldo para ayudar a la actividad económica. Al mismo tiempo, esa misma suma se está solicitando a los amigos y simpatizantes del Partido.

El empeño por cumplir y financiar la actividad del Partido es una preocupación de todos, grandes y chicos.

